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基金公司和券商日前收到的

《关于首次公开发行股票询价对

象及配售对象备案工作有关事项

的通知》明确，从通知发布之日

起，停止受理一级债券型证券投

资基金和集合信托计划成为新股

配售对象的备案申请；停止已完

成备案的一级债券型证券投资基

金和集合信托计划的新股配售对

象资格。这意味着，一级债基和

集合信托计划基本告别“打新股”

的舞台。

某债基基金经理表示，监管层

抑制“炒新”力度不断加大，取消一

级债基打新资格或出于两方面考

虑：一是进一步引导新股定价回归

合理水平；二是一级债基定位是低

风险投资品种，禁止其参与打新也

有利于保护投资者利益。

中国银河证券基金研究中心

数据显示，截至7月6日，普通债券

型一级债基产品共有92只，二级

债基共105只。有基金经理透露，

整体来看一级债基参与打新力度

大于二级债基。此外，去年9月以

前成立的一级债基基本均具有参

与打新资格。 李良 曹淑彦
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A股今年表现全球倒数第五，亚洲表现最差
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一级债基打新股被叫停

周二沪指低开后再度下探至

2157 点，房地产、医药等品种领

跌，银行保险等权重股表现稍好，

截至收盘，沪指报收于 2164 点。

就后市看，目前沪指距离前期低

点2132点仅一步之遥，随着石油

银行等品种护盘，股指存在抵抗

可能，但鉴于各指数的走势并不

同步，不排除前期高高在上的品

种存在补跌可能，尤其是在中报

预增支撑下持续走强的部分品

种。

消息面上，有关数据表明，继

5月份进出口短暂回升后，6月份

出口略有下滑，而进口环比下滑

明显高于出口，一方面表明代表

内需的进口依然低迷，另一方面

造成了顺差较大的结果。

盘面上，早盘股指顺势低开，

二线地产股成为杀跌主力，如苏

宁环球等，一线地产走势相对较

为坚挺，尽管出现了一定调整，但

以保利和万科等的量能来看，筹

码尚未出现明显松动，但来自于

二线地产的调整压力会不会进一

步蔓延至一线地产之上尚难言

之。强势品种的补跌是近期的主

旋律，周二的盘面中一些生物医

药品种前期走势非常坚挺得同样

出现下跌，其中也不乏业绩预增

者，预增幅度不及预期可能是调

整原因之一但不是全部，归根到

底在一轮较大级别调整中，板块

之间完成调整的共振是规律，以

前期结构性行情来看，明显有些

板块的超额收益已经远远高于平

均水平，因此与其看是业绩使然，

不如看是高处不胜寒，资金获利

了结使然。

以中石油为代表的权重股在

盘中的拉升对指数起到了企稳作

用，但纵观各个指数运行节奏，明

显不同步，目前的板块补跌尚在

进行之中，因此纵有中石油护盘

或有反抽，但难言指数已调整结

束，市场需要新的催化剂走出目

前的怪圈。 国元证券

“第四届中国期货(证券)资

产管理大会”日前在杭州举行，

国际著名投资大师吉姆·罗杰斯

出席大会并发表演讲，他指出，

大宗商品仍是他长期关注的方

向，他看好未来的农业领域，也

建议中国投资者不妨多从中寻找

机会。

当被问及接下来最强的投资

组合时，罗杰斯透露会多数持有

农产品，因为他觉得未来30年世

界上会有一些自然灾害。他觉得

糖也是一个非常重要的领域，30

多年前，很难相信目前糖价比

1974 年的价位还要低很多，所以

他还是看好农业。

罗杰斯非常看好中国农业未

来 30 年的发展前景。他笑称，可

能目前最好的一个决策就是自己

去做一个农民，现在农民可以赚

大钱，因为政府花了很多的资金，

而且给了很多的激励政策去支持

农业的发展。如果不想成为农民

的话，罗杰斯认为可以买一些和

种子相关的股票。 金侃群

国际著名投资大师吉姆·罗杰斯：

看好中国农业股
一家之言

据权威统计，在今年全球表现最糟糕的股市名单上，希腊高居榜首，接下来就是斯洛伐克、塞浦路斯

和西班牙,而中国A股则成为全球倒数第五，是今年亚洲表现最差的股指，这与今年以来中国经济发展的

速度背道而驰。从今年三月中旬以来，A股跌跌不休，不断创新低，令广大股民损失惨重，信心全无。尽

管监管部门采取了一系列措施，似乎没有什么建树，关键是没有找到A股跌跌不休的主要原因。笔者认

为，今年利好不少，为什么会出现股民利好疲劳症，利空恐惧症呢？为什么会出现A股跌跌不休呢？主要

有如下四大原因： 何维达

A股供大于求，供求矛盾突出
今年以来，IPO 发行量仍然

较大，发行频率太多，小盘股票

几乎每周都有几只发行，大盘股

也时有发行，远远超过需求，尤

其是超过股民的预期。此外，还

有不少上市公司要求增发，增发

的股票和增发的金额不亚于IPO

发行量。这使得本来就供大于

求的矛盾更加突出。而对于这

个突出问题，有关部门并没有清

醒的认识，也没有采取相应的有

效措施。

劣质公司太多，劣币驱逐良币
很多小盘股包括创业板和

中小板，开始上市的第一年，业

绩表现特别好，吸引了大量股

民，结果到了第二年分红之后，

马上变脸，业绩一泻千里，股票

价格也跟着一泻千里。而真正

的蓝筹股、绩优股却鲜有人关

心，导致劣币驱逐良币的现象

愈演愈烈。

股指期货做空太强烈
股指期货的推出还是不太成

熟，只考虑了做空机制，当时主要是

针对A股的疯涨考虑的，没有想到

股指期货推出后不久A股就进入一

个漫长的熊市，股指期货的做空机

制加深了这一矛盾。而且，问题还

在于，从事股指期货投资的机构掌

握一些内部信息，所以每次做空都

得心应手，几乎没有吃过败仗。

原本相对宽松的资金面预期

也发生转变。

今年5月以来A股持续保持

缩量态势，沪市单边成交量维持

在1000亿元左右，显示出场外资

金入场意愿低迷。而与此同时，

新股发行节奏仍比较频繁，大小

非抛售行为也接连不断。而中国

证监会又表示“国际板”推出万事

俱备（但就是不说明具体何时推

出），进一步强化了市 场对于资

金面吃紧的恐慌情绪。

除此之外，外围市场尤其是

欧洲危机的深化，也是A股下跌

的一个重要的外部原因，但这不

是必然原因。为什么金砖四国的

巴西和印度今年股市的涨幅分别

高达22.07%和12.5%，而中国A股

涨幅只有1.8%。须知，这两个国

家的GDP涨幅均低于中国。这说

明什么？说明内因是根本。


